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---ATA n.º 3/2020--- 

----------Sessão Extraordinária do Conselho Municipal de Juventude---- 

---------Aos dezoito dias de junho de dois mil e vinte, através da plataforma Microsoft 

Teams, reuniu, em Sessão Extraordinária, o Conselho Municipal de Juventude de Ovar, 

adiante designado por CMJOVAR ou Conselho, presidido pelo Vereador da Câmara 

Municipal de Ovar, Ruben Américo Jorge Ferreira, com competências delegadas e 

subdelegadas, por despachos do Presidente da Câmara Municipal, de 18/10/2018, e 

07/11/2019, proferidos na sequência de deliberação da Câmara Municipal, de 26/10/2017.  

---------Em virtude de às vinte e uma horas não se encontrarem presentes mais de metade 

dos membros do CMJOVAR, nos termos do Regulamento e do Regimento em vigor, a 

reunião iniciou-se pelas vinte e uma horas e trinta minutos. ----------------------------------- 

---------Estiveram presentes os seguintes membros: --------------------------------------------  

---------João Lino, representante da Associação de Estudantes da Escola Secundária de 

Esmoriz; ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Joana Manaia, representante da Associação de Estudantes da Escola Secundária 

José Macedo Fragateiro; ---------------------------------------------------------------------------- 

---------Francisca Martins, representante da Associação de Estudantes da Escola 

Secundária Júlio Dinis; ----------------------------------------------------------------------------- 

---------Carlos Ramos, representante da Associação Amigos do Cáster; --------------------- 

---------Soraia Ferreira, representante do Grupo Folclórico “Os Fogueteiros de Arada”;- 

---------Fernando Marques, representante da CRECOR; --------------------------------------- 

---------Margarida Martins, representante da Contacto - Companhia de Teatro Água 

Corrente de Ovar; ------------------------------------------------------------------------------------ 

---------Mário Dias, representante da Atelier de Música MMPro - Associação Cultural---        

---------Jorge Silva, representante da Juventude Social Democrata; -------------------------- 

---------Liliana Resende, representante da Juventude Bloco de Esquerda; ------------------- 

---------Vanessa Lopez, representante da Juventude Socialista; ------------------------------- 

---------Eduardo Ferreira, representante do Grupo Municipal BE; ---------------------------- 

---------Frederico Lemos, representante do Grupo Municipal PS; ---------------------------- 

---------Tiago Palha, representante do Grupo Municipal PSD; -------------------------------- 
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---------Não estiveram presentes os seguintes membros: --------------------------------------- 

---------Paulo Cunha, representante dos Agrupamentos de Escuteiros do Corpo Nacional 

de Escutas do concelho; ----------------------------------------------------------------------------- 

---------Luís Miguel da Costa Rodrigues, representante da Juventude Comunista 

Portuguesa; ------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------João Luís Amorim Camelo de Almeida, representante da Juventude Popular; ---- 

---------Miguel Luciano Jeri Correia de Sá, representante do Grupo Municipal do PCP; -- 

---------Fernando Manuel Carvalho Camelo Almeida, representante do Grupo Municipal 

do CDS; ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Não esteve presente qualquer Observador. ---------------------------------------------- 

---------Às vinte e uma horas e trinta minutos, nos termos do Regulamento e do Regimento 

em vigor, o Senhor Vereador da Juventude, Ruben Ferreira, deu as boas-vindas aos 

presentes, em particular aos que se encontravam a participar pela primeira vez, e 

questionou se os membros consentiam que fosse tirado um print screen da tela do 

computador, a fim de divulgar a reunião nas redes sociais da autarquia, tendo recebido a 

anuência de todos os presentes. ------------------------------------------------------------------  

ORDEM DE TRABALHOS: --------------------------------------------------------------------

PERÍODO DA ORDEM DO DIA: -------------------------------------------------------------- 

--------PONTO UM – Apreciação e votação da ata da sessão ordinária de 25 de maio 

de 2020 – Dando por aberto o primeiro ponto da Ordem de Trabalhos, o Vereador Ruben 

Ferreira explicou que, à semelhança do que acontece na Assembleia Municipal, apenas 

poderiam votar a ata da reunião ordinária de 25 de maio de 2020 os membros que se 

encontraram presentes nessa reunião. Após o esclarecimento, o Vereador Ruben Ferreira 

questionou os presentes sobre a existência de alterações ou correções a efetuar à ata, tendo 

sido detetado um lapso na página número 7, no parágrafo referente à intervenção do 

membro Tiago Palha. Com essa correção, a ata foi colocada à votação, tendo sido 

aprovada por unanimidade dos elementos presentes na reunião de 25 de maio. ------------  

---------PONTO DOIS – Dia Internacional da Juventude - Recolha de contributos 

quanto às atividades a realizar. Aberto o segundo ponto da Ordem de Trabalhos, o 

Vereador Ruben Ferreira explicou que o propósito era auscultar os membros do 
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CMJOVAR para recolher ideias para a organização do Dia Internacional da Juventude, 

que se celebra a 12 de agosto. ---------------------------------------------------------------------- 

---------Pediu a palavra João Lino, representante da Associação de Estudantes da Escola 

Secundária de Esmoriz, para considerar que seria importante realizar conferências ao 

longo de toda a semana, de forma a torná-la na semana da Juventude. ---------------------- 

---------Interveio de seguida Fernando Marques, representante da CRECOR, para sugerir 

a criação de um hashtag para a iniciativa, bem como de uma moldura gráfica, assim como 

a criação de uma “corrente digital” para assinalar o evento. Sugeriu ainda a realização de 

um vídeo promocional sobre “o que é ser jovem em Ovar”. Considerou oportuna a 

realização de um evento em formato drive-in no Mercado de Ovar. ------------------------- 

---------Seguiu-se a intervenção de Margarida Martins, representante da Contacto - 

Companhia de Teatro Água Corrente de Ovar, para sugerir a realização da Talks bem 

como a gravação e difusão de mensagens do Presidente da Câmara e outros órgãos de 

relevo. Considerou ainda oportuno ter um artista de relevo a responder a perguntas de 

jovens, dando como exemplo o ator Sérgio Praia. Afirmou ainda não concordar com a 

realização de atividades físicas porque fomentam a aproximação social, contrariando as 

indicações sanitárias em vigor. Por fim, terminou a intervenção considerando ser uma boa 

oportunidade para lançar o Cartão Jovem e o Banco de Voluntariado. ---------------------- 

---------Interveio de seguida Jorge Silva, representante da JSD, para considerar 

interessante a ideia da criação de elos e molduras, bem como do hashtag para o evento. 

Considerou que apesar de o dia se assinalar a 12 de agosto, não é necessária que todas as 

iniciativas ocorram nesse dia. Sugere como atividades a pintura de azulejos no ACRA, 

considerando importante a divulgação através das redes sociais. Terminou a intervenção 

considerando ser uma boa oportunidade para lançar o Cartão Jovem. ----------------------- 

---------Ainda sobre o mesmo assunto, pediu a palavra Mário Murra Dias, representante 

da Atelier de Música MMPro - Associação Cultural, para sugerir a realização de 

atividades ligadas à música. ------------------------------------------------------------------------  

---------De seguida falou Joana Manaia, representante da Associação de Estudantes da 

Escola Secundária José Macedo Fragateiro, propondo que se fizessem atividades para 

demonstrar os talentos dos jovens de Ovar, considerando ser pertinente ter um escritor ou 

músico a responder a questões dos jovens. ------------------------------------------------------- 
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---------Posteriormente, interveio Francisca Martins, representante da Associação de 

Estudantes da Escola Secundária Júlio Dinis, considerando ser mais difícil a adesão a 

atividades online dado o cansaço que os jovens sentem por causa das aulas online. 

Expressou a sua concordância com a realização de vídeos e com atividades que destaquem 

os talentos dos jovens do concelho, sugerindo o convite a jovens em início de percurso. 

Manifestou ainda a convicção de que as Associações de Estudantes, por conhecerem mais 

jovens, podem ajudar na organização do evento. ------------------------------------------------ 

---------Seguiu-se a intervenção de Frederico Lemos, representante do Grupo Municipal 

do PS, considerando como boas as ideias mencionadas anteriormente e afirmando que 

Ovar não pode ficar privado de cultura, pelo que seria importante fazer algo presencial, 

com segurança, e envolvendo os artistas locais. -------------------------------------------------  

---------De seguida, interveio Carlos Ramos, representante da Associação Amigos do 

Cáster, para considerar ser possível a realização de concertos sem ser em formato drive-

in, estabelecendo um quadriculado que permita a cada pessoa estar no seu ponto 

específico, sem pôr em causa a saúde pública. ------------------------------------------------- 

---------Seguiu-se a intervenção de Vanessa Lopez, representante da Juventude Socialista, 

recordando que o tema definido para o Dia Internacional da Juventude 2020 é o 

envolvimento dos jovens para a ação global, e considerando dever ser esse o fio condutor 

das propostas a apresentar. Considerou importante que as atividades fossem distribuídas 

pelas freguesias, e que incluíssem cinema drive in, de filmes inspiracionais, uma feira 

municipal de juventude, a decorrer no Parque Urbano com várias bancas de forma a tentar 

divulgar o trabalho desenvolvido pelas diferentes associações, e com isso promover a sua 

adesão às várias coletividades. Propôs ainda a abertura gratuita dos vários museus aos 

jovens, sujeita a inscrições prévias, de forma a controlar a entrada e evitar ajuntamentos, 

bem como a organização de roteiros pela natureza em colaboração com os escuteiros. --  

---------Interveio de seguida Soraia Ferreira, representante do Grupo Folclórico “Os 

Fogueteiros de Arada” afirmando que a celebração do Dia Internacional da Juventude 

poderia estender-se por vários dias, com atividades descentralizadas. Sugeriu fazer 9 ou 

10 dias de atividades, com o 10.º dia a terminar no Furadouro. Considerou que as 

atividades podiam passar pelo drive in, pelo aproveitamento dos talentos dos jovens, a 

abertura das associações e dos museus, de forma a valorizar o que é ser vareiro, o que é 

ser de Ovar. -------------------------------------------------------------------------------------------   
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---------De seguida, tomou a palavra João Lino, representante da Associação de 

Estudantes da Escola Secundária de Esmoriz, para considerar que as atividades a realizar, 

poderiam ser uma forma de compensar as associações juvenis do ponto de vista 

monetário. --------------------------------------------------------------------------------------------  

---------Seguiu-se a intervenção de Liliana Resende, representante da Juventude do Bloco 

de Esquerda, para considerar oportunas as ideias anteriores e expressar a sua opinião de 

que as comemorações poderiam durar mais do que um dia. -----------------------------------  

---------De seguida tomou a palavra Tiago Palha, representante do Grupo Municipal do 

PSD, para considerar positivo que as ideias anteriores visassem envolver os jovens e fazer 

deles parte ativa das comemorações. Considerou pertinente a realização de Talks, 

sugerindo como temas “os desafios que os jovens enfrentam”, “Emprego do futuro, futuro 

do emprego”. Considerou relevante a realização de atividades de expressão artística como 

pintura e artes, bem como o drive-in. Realçou a ideia da criação de uma corrente digital, 

com um vídeo promocional e fotos e vídeos com hashtag. ------------------------------------ 

---------Após as intervenções dos membros, o Vereador Ruben Ferreira explicou as ideias 

que o Serviço de Juventude tinha equacionado para propor ao CMJOVAR. Começou por 

realçar que, ao longo do dia 12 de agosto, o Facebook «Ovar Jovem» poderia ter 

mensagens curtas de cada membro do CMJ de ou cada membro das Associações Juvenis. 

Ao mesmo tempo, poderiam ser organizadas Talks sobre temáticas de interesse para os 

jovens. As comemorações poderiam incluir também uma entrevista, hora a hora, na rádio, 

para apresentação das Associações Juvenis do concelho. A isto acresceriam vídeos de 

apresentações das Associações Juvenis e atividades artísticas, transmitidas pelo 

Facebook. A somar ao mencionado, considerou pertinente a realização de exposições de 

fotos de trabalhos de jovens de Ovar, na área da pintura, da fotografia e de outras que 

viessem a ser consideradas relevantes. Afirmou ainda que o Serviço de Juventude propôs 

também a criação de um mural sobre o que é ser jovem em Ovar, no qual os jovens 

enviariam digitalmente a respetiva frase. Para a área do ambiente, sugeriu uma limpeza 

de praia ou plantação de árvores. Para a área do desporto, sugeriu caminhadas nos 

passadiços. Considerou ainda pertinente a ideia da abertura gratuita dos museus, e sugeriu 

que o dia servisse para o lançamento do Concurso de Jovens Talentos e do Instagram do 

Serviço de Juventude. -------------------------------------------------------------------------------  
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---------Interveio, de seguida, Francisca Martins, representante da Associação de 

Estudantes da Escola Secundária Júlio Dinis para considerar pertinentes as ideias 

apresentadas e sugerir que o Instagram seja criado uns dias antes do dia 12 de agosto, de 

forma a ter mais impacto no próprio dia. --------------------------------------------------------- 

---------Seguiu-se a intervenção de Mário Dias, representante da Atelier de Música 

MMPro - Associação Cultural, para concordar com as ideias anterior e reforçar a ideia 

das bandas de garagem. ----------------------------------------------------------------------------- 

---------De seguida, interveio novamente Fernando Marques, representante da CRECOR, 

sugerindo que se fizessem um vídeo sobre o que é ser jovem em outros locais da europa, 

para se perceber semelhanças e diferenças sobre o assunto. Considera positivo 

descentralizar atividades. --------------------------------------------------------------------------- 

---------Seguiu-se a intervenção de Margarida Martins, representante da Contacto - 

Companhia de Teatro Água Corrente de Ovar, para mostrar apreço pela ideia da ida à 

rádio e recomendar que os azulejos pintados pelos jovens sejam também compilados num 

mural. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Interveio de seguida Frederico Lemos, representante do Grupo Municipal do PS, 

para considerar que o formato drive in é o ideal, de forma que não seja a Câmara a 

promover ajuntamentos. ----------------------------------------------------------------------------  

---------Terminadas as intervenções, tomou a palavra o Vereador Ruben Ferreira para 

agradecer as sugestões que foram apresentadas, dar nota que as ideias recolhidas na 

reunião seriam compiladas e que, na próxima reunião do CMJOVAR, que seria 

presencial, se discutiria o programa em conjunto. Acrescentou ainda novidades sobre o 

Ovar Career Camp, informando os presentes de que a iniciativa seria organizada, com 

todas as condições de segurança, para 15 participantes de forma presencial e para os 

restantes de forma digital. Convidou ainda os membros do CMJOVAR para assistirem 

e/ou marcarem presença na Talk de Juventude a ter lugar a 26 de junho, tendo como 

oradoras a Joana Manaia, representante da Associação de Estudantes da Escola 

Secundária José Macedo Fragateiro, e a Francisca Martins, representante da Associação 

de Estudantes da Escola Secundária Júlio Dinis. Por fim, informou que está a ser efetuada 
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uma auscultação aos serviços da CMO sobre os dados disponíveis sobre o impacto do 

COVID na população jovem. ---------------------------------------------------------------------- 

---------Terminada a intervenção, o Senhor Vereador Ruben Ferreira deu por encerrada a 

reunião às vinte e três horas e nove minutos, agradecendo o empenho e a colaboração de 

todos. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Para constar se lavrou a presente ata, composta por 7 páginas, que vai ser assinada 

pelo Senhor Vereador Ruben Américo Jorge Ferreira e pela secretária Liliana Resende— 

---------Ovar, dezoito de junho de dois mil e vinte.---------------------------------------------- 

Secretária                                                        Vereador da Juventude  

                                                                                             da Câmara Municipal de Ovar: 

 

__________________________                                     __________________________ 

 

 

 

 


